

Wie jedes Jahr beginnen die Vorbereitungen für die Seebachtaler Amphibienhilfe 2023 in den ersten Tagen des neuen Jahres. Die Erstellung und der Versand der Einsatzlisten sowie die erste Kontaktaufnahme mit dem kantonalen Tiefbauamt sind idealerweise bis spätestens Anfang Februar zu erledigen. Solche Massnahmen, die seit vielen Jahren bekannt und eingeübt sind, laufen dennoch nicht immer ganz nach Plan.

Das Tiefbauamt leistet hervorragende Arbeit bei der Aufstellung des umfangreichen Schutzauns entlang der Kantonsstrasse zwischen Nussbaumen und Hüttwilen. Für die Einrichtung des zweiten Schutzauns beim Hasensee sind wir von der Amphibienhilfe selber verantwortlich. Material, Zeitplan sowie Man- und Fraupower müssen koordiniert werden, um den Auf- und Abbau rechtzeitig zu ermöglichen.

Für die tägliche Durchführung der Amphibienhilfe sind jeweils vier Teammitglieder frühmorgens und spätabends im Einsatz, und dies für die voraussichtliche Dauer der Laichwanderung von Mitte Februar bis Ende März. Trotz der stattlichen Anzahl treuer und motivierter Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen ist es nicht immer möglich, alle Einsätze lückenlos zu besetzen. Im Frühjahr 2023 sah es anfänglich so aus, als ob wir, mangels Personal, es nicht verantworten könnten, den Zaun am Hasensee einzurichten. In letzter Minute kam uns eine Familie aus Oberstammheim zur Hilfe und erklärte sich spontan bereit, sämtliche unbesetzte Einsätze zu übernehmen. An dieser Stelle nochmals ein herzliches Dankeschön. An unserem jährlichen Teamanlass im Herbst konnte ich dann die Anzahl der eingesammelten Amphibien wie folgt bekanntgeben:

Total der eingesammelten Amphibien am Hüttwilersee 197

Total der eingesammelten Amphibien am Hasensee 154

Wir sind natürlich glücklich, dass insgesamt 351 Amphibien geholfen werden konnte. Wir sehen aber, auf Grund der verminderten Amphibienzahlen und der Engpässe im Personalbereich, die Notwendigkeit unser Konzept zu überdenken und allfällige neue, möglichst wirksame Lösungen zu diskutieren und umzusetzen. Bei allen, die sich für die Amphibienhilfe Seebachtal einsetzen und ihre Zeit und Energie zur Verfügung stellen, bedanke ich mich ganz herzlich.

Lynne Stutz / 2023